

# LA UNION DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante . . . . . 6 reales al mes.  
 En los demás puntos . . . . . 20 id. trimestre.  
 Fuera de España . . . . . 60 id. id.  
 Números sueltos, 4 cuartos.

DIARIO POLITICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO DEMOCRÁTICO-PROGRESISTA DE LA PROVINCIA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la imprenta de este periódico y oficinas de la Redaccion y Administracion, Liorna, 16, principal.  
 Todas las reclamaciones y correspondencia a Director y Administrador **D. Rafael Sevilla**

## Ayuntamiento Constitucional

DE ALICANTE.

Para celebrar cual es debido el 27.º aniversario del inmortal QUIJANO, á las diez de la mañana del día 15 de los corrientes tendrá efecto, en la Insigne Iglesia Colegial de San Nicolás, un solemne funeral por la paz eterna del alma de tan ilustre varon, consuelo de esta ciudad en días de triste memoria.

A las cinco de la tarde de dicho día, saldrá de las Casas Consistoriales el Excmo. Ayuntamiento, precedido de las Corporaciones y personas particulares que tengan á bien acompañarle, dirigiéndose por la plaza de Alfonso XII, calle de la Princesa, plaza de la Constitucion y calles de Mendez Nuñez, Zaragoza, Infanta y San Vicente, al Jardín donde reposan los restos mortales de QUIJANO, en cuyo mausoleo se colocará una corona de flores como ofrenda de la gratitud del pueblo.

Lo que se hace saber al vecindario para su debido conocimiento y por si gusta asistir á las espresadas manifestaciones de la buena memoria que guarda de aquel insigne varon, esta poblacion reconocida.

Alicante 13 de Setiembre de 1881.

El presidente interino del Ayuntamiento,

Tomás Tato.

## LA UNION DEMOCRÁTICA.

Miércoles 14 de Setiembre de 1881.

EL BUEN CAMINO.

Llévanos á tomar hoy la pluma, la obligacion moral en que estamos colocados de hacer justicia al celo demostrado por el señor D. Carlos Barrera Llopis, teniente alcalde de tro Ayuntamiento y particular amigo.

No sabemos si el apreciar nosotros al señor Barrera por las relevantes condiciones de carácter que en él concurren, será obstáculo para decir la verdad y hacerle justicia; pero de antemano declaramos que si es condicion indispensable para juzgar de los actos de una persona que sea enemigo irreconciliable, nosotros no sabemos, ni queremos, ni tenemos motivos para odiar al Sr. Barrera. ¿Los tendremos acaso para censurarle por sus actos como autoridad? No seguramente, porque esos actos hasta ahora, que sepamos, tienen un sello tal de legalidad, se ajustan en un todo á las severas reglas de la justicia y cumplen tan de lleno los principios de cortesania, que el Sr. Barrera considerado en el ejercicio de su cargo no puede ser combatido sino por el odio y la mala voluntad.

Desgraciadamente abundan en la sociedad seres para quienes no existen ciertas consideraciones rudimentarias de buen parecer, que todo lo tergiversan, confunden y mistifican, haciendo cuando les conviene un tal lio de conceptos é ideas, que es punto menos que imposible seguirles en sus divagaciones perpétuas. Si una autoridad desoye la voz de la prensa local en todo lo que se relaciona con el porvenir de este pueblo, truenan contra ella; si esa autoridad por el contrario busca el apoyo de la prensa y la facilita datos para sus juicios, entonces se dice que «eso es música celestial;» que al cabo de tantos años de desbarajuste administrativo el remedio es tardío, y otras cosas á este tenor. No caben, por supuesto, en menos palabras mas dislates. El buen juicio de nuestros lectores habrá

de suplir por nosotros el significado de esas huecas declamaciones, pues seria ofenderles detenernos á demostrar que jamás el bien llegó tarde, ni puede ser inoportuno.

El Sr. D. Carlos Barrera, teniente alcalde y presidente de las comisiones de aguas y ornato, tuvo el propósito á lo que se está viendo de desplegar toda su actividad, que es mucha; toda su inteligencia, que es grande, al servicio del pueblo que le vió nacer. Al efecto, estudió o que se relacionaba mas directamente con el desempeño de su cargo, vió la angustiosa necesidad de dotar de aguas potables en mayor cantidad que hoy á este vecindario; estudió el sistema de cañerías, pidió y obtuvo antecedentes sobre los que tienen derecho al disfrute de las aguas y los que no le tienen, y como si esto no fuera bastante, concibió la idea de un empréstito, llevándolo todo al seno de la corporacion á que pertenece, para oír las objeciones á sus planes. Hay además que advertir que la cuestion de ornato ha sido objeto de igual atencion por parte del Sr. Barrera, segun puede verse por el proyecto de prolongacion de la calle de Riego, y el pedir un plano de rasantes.

Esa autoridad que comprende perfectamente sus deberes, llamó mas tarde á su despacho á la prensa local, y acudieron tan solo los directores de los periódicos *El Eco de la Provincia*, *El Constitucional* y *LA UNION DEMOCRÁTICA*, faltando los otros dos colegas diarios *El Graduador* y *Las Circunstancias*;—¿á qué obedecía el alejamiento de nuestros compañeros? No lo sabemos ni nos incumbe averiguarlo. Mejor dicho, por lo que respecta á *El Graduador*, ya lo sabemos sin necesidad de preguntarlo. El diario posibilista nos dice, ¡oh, asombro del mundo! que «hubiera sido cosa mas sencilla, mas legal y mas digna para todos, dejar franco el paso en los colegios electorales representados por esa misma prensa.»—¿Habrás visto manera igual de razonar? ¿con que es decir, que un proyecto de importancia, una idea de utilidad pública ha de morir á manos de

los rencores políticos? Por nuestra parte rechazamos tan absurda lógica, y nos ponemos resueltamente al lado del Sr. Barrera, como nos pusimos al lado del gobernador señor Ruiz, como nos pondremos mañana al lado de otra autoridad, llámese como quiera, para alentarla cooperando en la medida de nuestras fuerzas al bien del pueblo de Alicante. Para *El Graduador* toda la gloria de su proceder; pero recabamos la que por el nuestro nos corresponda, y la responsabilidad ante el público y nuestro partido, si alguna nos cabe.

Terminemos este artículo diciendo al señor Barrera, que siga inspirándose como hasta aquí en levantados propósitos, que no le faltarán aplausos desinteresados. Sea un verdadero representante del pueblo y vele por él; rinda culto á la justicia, acatando sus prácticas y no profanando sus fueros; armonizando su conducta moral al espíritu del criterio público, en una palabra, sometiendo sus actos como autoridad á la opinion pública, y haciendo la ley en todo, habrá dado un gran paso para estar á la altura de su deber como representante del pueblo.

## INTERESES MATERIALES.

Con la satisfaccion que proporciona todo cuanto tienda á mejorar las condiciones materiales de nuestra querida ciudad, vamos á ocuparnos siquiera sea sucintamente, de la proposicion que en el último cabildo ordinario presentó ante el Ayuntamiento de esta capital, el teniente de alcalde don Carlos Barrera Llopis, encaminada á estudiar los medios de adquirir aguas potables para el surtido de la poblacion y sustituir la deteriorada red de cañerías que hoy existe para la distribución de aquellas, por otra que reúna las condiciones necesarias, á fin de evitar los perjuicios que sobre la escasez del precioso líquido ocasiona el estado deplorable en que se encuentran las cañerías existentes en la actualidad.

También se refiere la proposicion mencionada á la conveniencia de formar un plano de ensanche, que reuniendo todos los requisitos legales, pueda dar á los propietarios seguridades respecto á la firmeza de los emplazamientos de las fincas.

Como comprenderán nuestros lectores por la simple enunciacion de estos proyectos, no debemos negar al Sr. Barrera Llopis nuestros aplausos por los buenos propósitos que revela; y se los tributamos tanto mas sinceramente, cuanto que las cuestiones iniciadas por dicho señor, son de las que revisten mayor importancia, y de las que necesitan para el mejor acierto en su resolucio del concurso de todos cuantos se interesen por la suerte de nuestro pueblo natal: concurso á que el señor Barrera apela con una modestia que le honra, y que por nuestra parte estamos dispuestos á prestarle, por mas que sea corta la medida de nuestra inteligencia en asuntos tan trascendentales, pero lo que falte de nuestro saber, lo suplirá la buena voluntad que á todos nos anima.

Para atender á la realizacion de los proyectos mencionados, propone el Sr. Barrera la emision de un empréstito de 150.000 pesetas; y aunque no somos partidarios de esta clase de operaciones cuando se llevan á cabo para salir de apuros del momento, sin pensar en los gravámenes que ocasionan para el porvenir, sin embargo, dada la indole especial del caso que nos ocupa, el estado precario de la Hacienda municipal, y las cuantiosas sumas que el Ayuntamiento emplea anualmente en la compra de aguas y que se aplicarían al pago de intereses y amortización del capital, podria ser aceptable en principio aquella operacion aunque creemos excesivo el tipo del 7 por 100 fijado para los intereses, y dudamos que la cantidad proyectada sea suficiente para el objeto á que ha de destinarse, toda vez que al apreciar el valor de las aguas, ni el cálculo que el Sr. Barrera hace al fijar las garantías resulta una cantidad doble precisamente de la que para el empréstito se propone.

De todos modos y antes de examinar las bases y condiciones de dicha operacion, debe, á nuestro juicio, calcularse la importancia del caudal de aguas que sea posible espropiar, así como el costo de las mismas y los medios y gastos de conduccion al depósito para su aprovechamiento. Con estos antecedentes podrá formularse de una manera mas exacta el proyecto de empréstito, si es que la situacion de la Hacienda municipal no permite prescindir de él para llevar á cabo las mejoras de que tratamos.

Respecto á la formacion del plano de ensanche, reconocida es su necesidad, y basta la simple indicacion de esta mejora para que se comprenda la urgencia de llevarla á cabo, y lo mismo sucede respecto á la red actual de cañerías, cuyo estado es en efecto deplorable.

Escitamos, pues, en primer término, el celo de las comisiones de agua y de ornato, para que secundando los propósitos de su digno presidente, presten á estos importantes asuntos toda su atencion y con la actividad que ellos reclaman, formulen con todos los detalles posibles el proyecto de los mismos y lo sometan cuanto antes al exámen de la Corporacion municipal.

Comprendemos que la calidad de las aguas que pueden adquirirse no reunirá, tal vez, las condiciones de potabilidad que fueran de desear. Sabemos los inconvenientes que quizás puedan ocurrir para que se cubra la cifra del empréstito si llega á ponerse en práctica el proyecto: vemos otras dificultades de no escasa importancia en el asunto, como son, entre otras, la que se refiere á las garantías; pero es tan imperiosa la necesidad de abordar de una manera activa la cuestion de aguas especialmente, que á pesar de los inconvenientes que pueda ofrecer el proyecto de que venimos ocupándonos, lo acojemos con satisfaccion, mientras no se presenten otros medios mas ventajosos de salvar á nuestra querida ciudad del conflicto á que pudiera conducirla la carencia en que se vé de aguas potables.

Esplicacion al suelto de *El Graduador* sobre la felicitacion del general Garibaldi á D. Emilio Castelar, dada por *El Progreso*:

«Garibaldi ha felicitado al Sr. Castelar por su triunfo de Huesca.

¡Cómo se conoce que en Caprera se ignora de qué clase de muerte á perecido el conde de Parcent!»

Cortamos de *El Progreso*:

«Hemos leído el folleto que con el título de *La Democracia Dinástica* acaba de publicar M. Whig, monárquico decidido é inglés de aficion.

Diálogo cogido al vuelo:

—¿Qué opina usted de la democracia dinástica?

—Que es lástima que tan jóven tenga ya *ingleses*.

Ese inglés, segun nuestros informes, puede llamarse muy bien D. Emilio Nieto.

De *La Prensa Moderna*:

«Segun los datos oficiales, el Sr. Salmeron ha obtenido 9.962 votos.

Segun las protestas hechas, en Talavera de la Reina se han perdido 20 votos dados á nuestro ilustrado amigo.

Y segun *El Linares* ha demostrado, en Linares hemos perdido, de igual manera, 100 votos.

Resulta, pues claramente que, si los datos oficiales son ciertos, nuestro querido amigo ha obtenido con exceso los votos necesarios para representar, por acumulacion, al pais en las Cortes.

Despues de lo cual, no necesitamos encarecer la buena fé con que el gobierno ha combatido la candidatura del Sr. Salmeron.»

Dice *El Debate* refiriéndose al Sr. Pi:

«El más sábio de nuestros locos.»

Y *El Liberal* añade:

«No tanto, seamos justos; el más loco de nuestros sabios.»

Luego resulta que de todos modos el señor Pi está loco.

Ahora verán ustedes como tienen la culpa los demócratas progresistas: esa es la monomanía de *La Vanguardia*.

CRÓNICA LOCAL.

*El Graduador*, siguiendo las huellas de su cofrade *El Globo*, trata ayer de explicar, y aun justificar, las buenas y cordiales relaciones que unen á los Sres. Pi y Castelar.

El hecho es tan sencillo, que huelga la explicacion: no sube el Sr. Castelar al tripode sino para cantar palinodias; no habla el Júpiter del pacifismo sino piensa lanzar rayos contra la democracia progresista. Y es claro; entre los señores Castelar y Pi no hay recelos, ni envidias, ni desconfianzas. Están tan lejos uno de otro que no se temen; amen de que segun una frase deliciosa de

un célebre pactista aludiendo al posibilismo, «á los muertos se les respeta.»

Hay entre los posibilistas y los sinalagmáticos una misteriosa simpatía que aclara el misterio: la simpatía que se establece entre cuerpos semejantes, ó entidades iguales en procedimientos y fines.

Ambos saben que son los dos extremos utópicos de la democracia española, y á los dos les caracteriza la misma cualidad: la intransigencia. De aquí que convengan en atacar con inusitada y temeraria constancia al partido democrático-progresista, sin caer en la cuenta que su gastada palabrería y sus logomaquias, cuando de nuestro programa tratan, producen un efecto desdichado en toda conciencia íntegra y en toda inteligencia clara.

¡La fuerza y prestigio de la democracia progresista! Hé ahí lo que duele, colega posibilista.

Comprendemos perfectamente que *El Graduador* tenga necesidad de ocuparse diariamente de su pontífice el Sr. Castelar, quien aparte de sus veleidades políticas, es una gloria de nuestro pais. Lo que no nos explicamos tan fácilmente, y eso que ponemos empeño en conseguirlo, es la inoportunidad con que comenta los hechos mas sencillos é insignificantes, revistiéndolos con todo el carácter de grandes acontecimientos.

Una simple felicitacion del ilustre Garibaldi de cu tro líneas, y como dice *El Liberal*, muy fria, al Sr. Castelar, es lo suficiente para hacer de *El Graduador* un turiferario de aquel político.

Calme su alegría; pues las censuras á la política de su patrono por verdaderas lumbreras de nuestra patria, son innumerables.

*El Graduador*, que como saben nuestros lectores, acostumbra, en sus ratos de ocio, á inventar noticias, inserta una en su número de ayer, referente á que no son muy cordiales las relaciones entre nuestro querido amigo y correligionario don Emilio Reus y los jefes del partido democrático-progresista en esta provincia.

No es cierto; y ya tendrán nuestros amigos el esquisito tacto de no darle por el gusto á *El Graduador*.

Leíamos ayer *Las Circunstancias* y dudábamos de lo que estábamos viendo; porque nuestro colega se entretiene en juegos de palabras puramente inocentes.

No somos vanidosos, créalo el colega, la lisonja jamás nos desvaneció, por eso cuando la descubrimos en las columnas de algun diario, se nos figura engañadora sirte; precipicio cubierto á las miradas del viagero; copa de oro donde está el licor ponzoñoso. Hechas estas aclaraciones que eran necesarias, digamos á *Las Circunstancias* que está en el error cuando nos supone hábiles para distraer la atencion de sus correligionarios de un punto dado. Y no involucre las cuestiones ni nos dé patentes de expertos, pues nos confunde; sabemos que no sabemos nada, pero díganos *Las Circunstancias*: ¿es posible dejar pasar sin protesta lo que consideramos una infraccion de ley? Cométnala mañana nuestros amigos como la han llevado á cabo los suyos, y seremos los primeros en acusarles.

*Las Circunstancias* ha estado feliz cuando ha dicho que tenemos un jefe integérrimo en D. Manuel Ruiz Zorrilla, aquel patricio esclarecido á quien, si la mala voluntad del adversario puede pintar como cumple á su imaginativa, no le podrá negar honradez y dignidad.

Pues bien; *Las Circunstancias* debe saber, que los que seguimos á ese hombre que desde la *Villa de Madrid* denunció al pais los malhadados puntos negros, no podemos ser del número de los que cieguen ó enmudezcan cuando la opinion pública pide que se hable.

Pero no nos remontemos demasiado, pues seriamos en esto como el colega. Dejemos esto aquí, y volvamos la mirada á *Las Circunstancias* y á sus amigos. Ese periódico ha de variar de política, la que sigue es mala: ella enseña á odiar á los amigos de ayer, á desprestigiarlos y á escarnecerlos tres frases que responden á otros tantos juicios que para demostrarnos el diario fusionista que son falsos, debe pasar algun tiempo.

Ahora bien; con esa campaña de fusionistas que se acusan, ganamos conocer esos misterios de su política bizantiza, y van perdiendo á un mismo tenor los amigos de *Las Circunstancias* y los que se apellidan disidentes.

La hora de la justicia está próxima; los que han creído poder eludirla concertándose para escalar el presupuesto en 8 de febrero, no pueden sostenerse mucho tiempo en el poder y ¡cosa singular! ni aun sentados en la poltrona ministerial son felices; hubieran sido consecuentes y no tendrían que lamentar tanta desdicha; ni se verían esos pugilatos al final de los cuales hay por premio una vara de alcalde y una contrata de consumos.

A los maestros de Finestrat no se les ha pagado un céntimo en todo el año económico último, ni en lo que va trascurrido del presente.

Con este motivo, la Junta ha ordenado al alcalde de aquella localidad que satisfaga dichas obligaciones bajo apercibimiento de adoptar medidas coercitivas si no lo verifica.

No sabemos el resultado que se obtendrá de esta excitacion.

Ya suponiamos que *El Graduador* no dejaria en paz á nuestro respetable correligionario señor Montero Rios, y que, de acuerdo con algun adversario nuestro diria que hay disidencia en el seno de nuestro partido.

Sin embargo, nada tan inexacto; ni el Sr. Montero Rios ha dicho otra cosa en su discurso de Pontevedra que lo que siempre dijo, ni puede deducirse que sus declaraciones no sean las que cumple á un buen demócrata. Por eso y por todo podemos hablar muy alto cuando de consecuencia se trata, y ya quisiera el órgano posibilista poder decir otro tanto de sus eminencias.

Ahora véate lo que a propósito del Sr. Montero Rios dice nuestro correligionario *El Progreso*.

«Por lo demás, la decantada evolucion del señor Montero por mucho que retuerzan los periódicos hostiles á este hombre público, sus palabras no podrán, en manera alguna, justificarla.

El ilustre decano del Colegio de Abogados sostiene ahora lo mismo que ha sostenido siempre; pero sus aspiraciones ahora y siempre están encerradas en el triunfo de la democracia.

En el último discurso político que pronunció en el Casino democrático de esta córte la víspera de las elecciones, dijo: «Por todos, menos por mí y á todos menos á mí, votaré mañana, por más que maliciosamente se haya supuesto que yo disienta de mis ilustres colegas; con ellos estoy, y con ellos vivo dentro de nuestro partido.»

*El Globo* que está acostumbrado á ver cambiar los ideales del antiguo federal arrepentido á quien defiende, podrá dudar del Sr. Montero; nosotros, no.»

GACETILLAS.

**Nuevas reglas.**—Hé aquí las que para la acentuacion de las palabras ha establecido últimamente la Academia de la lengua, segun un periódico profesional:

Primera. Las monosílabas no se acentúan por regla general; exceptuándose las de doble sentido, que deben acentuarse como hasta aquí.

Segunda. Que las polisílabas regulares, terminadas en consonante que no sea la *n* ó la *s*, se acentúan aunque sean apellidos terminados en *z*, y no se acentúan si terminan dichas palabras en *n* ó *s*, ó en vocal.

Tercera. Que las polisílabas agudas terminadas en vocal ó en las consonantes *n* ó *s* se acentúan siempre; y no se acentúan si terminan en cualquiera de las demás consonantes.

Cuarta. Las esdrújulas continúan acentuándose como hasta aquí.

Quinta. Para deshacer un diptongo, ó para indicar que no forman las vocales, que aparecen reunidas, se acentúa la que se percibe con más fuerza.

**A comprar.**—Acabo de recibir una gran partida de latitas de leche condensada superior, especial para niños, que vendo á precios muy económicos por recibirla directamente de la Nueva Irlanda. Ricas y escogidas mantecas de vaca, ó sean las tan celebradas de Dinamarca y Flandes, á 22 reales kilo. En latitas de un kilo y medio kilo á precios arreglados. La tan celebrada de Gijón á 14 reales kilo. Riquisimos chorizos extremeños, embuchados morcillas finas y bastas; salchichones de todas clases, como son de mis fábricas en Candelario (Estremadura), los garantizo de superior calidad y los doy á precios mas baratos. Riquisimos quesos de bola, Gruyere y manchego á precios económicos. Garbanos: grandes remesas de la nueva cosecha; sus precios, 40, 62, 64, 68 y 72 reales arroba. Tambien tengo las verdaderas padres á precios económicos, con relacion á su tan excelente calidad; todos se dan á prueba. Riquisimas aceitunas sevillanas en cunetes y tambien se detallan por libras. Jamones gallegos, montañeses, serranos, masidanos y extremeños á precios módicos. El tocino de 1.<sup>a</sup> á 8 reales kilo. Gran surtido de ricos vinos generosos; entre ellos el de Jerez, de pasto, la manzanilla olorosa, Solera y otros.

En la tan antigua y acreditada salchicheria extremeña, Princesa 19, Serafin Sanchez, sucesor de Sanchez Hermanos (los Choriceros).

**Enfermedades de los ojos.**—D. Juan Servera, especialista en dichas enfermedades, se ha establecido en esta capital, calle Mayor, número 39, principal.

Horas de consulta, de diez á una de la tarde.

VARIEDADES.

EL NAUFRAGIO DEL «TEUTON.»

Se han recibido detalles conmovedores del naufragio del vapor *Teuton*. Al separarse de la roca en que el barco había tocado, creyó el capitán Manning que tendría aún tiempo de regresar al puerto del Cabo, y como empezaba á anochecer y se distinguía la playa á unas cuatro millas, puso la proa á tierra.

El vapor andaba aún doce nudos por hora, pero pronto empezó á moderar la marcha, llegando á hacer solamente seis.

El sitio en que la roca había chocado no tenía abertura alguna, pero el contragolpe se había hecho sentir por la parte de las máquinas. El agua subía de una manera desconsoladora, y á las ocho se vió obligado el capitán á mandar aparejar los botes, en los que colocaron víveres, agua y brújulas.

Los pasajeros, en tanto permanecían serenos en cubierta, obedeciendo las órdenes del capitán; ninguno preveía la inminencia del peligro, pero todos comprendían que el orden era para ellos la primera garantía de salvación.

A las diez, el agua, que seguía subiendo, apagó los fuegos; esta vez era el naufragio definitivo, y era preciso abandonar á toda costa el barco y confiar á las embarcaciones la salvación de 200 personas, amenazadas de perecer con el vapor, que se iba hundiendo cada vez más en el Océano. Un bote se hizo pedazos contra la banda del buque y otro quedó suspendido, sin que se pudiera desenredar, lográndose botar seis al mar. Estos seis botes estaban ya dispuestos para recoger su cargamento humano, que se arremolinaban en la cubierta del infortunado *Teuton*. El capitán y los oficiales vigilaban el embarque, y se bajó primero á los niños ayudando las madres á los marineros.

Los hombres se mantenían en cubierta, tranquilos y resueltos, confiando aún y animando á los niños y á las mujeres con la mirada y el ademán, porque nadie elevaba la voz más que el capitán, cuyas órdenes precisas eran ejecutadas mecánicamente.

El cielo estaba despejado y había luna, apareciendo marcada la playa por una bruma blanca.

Se tenía conciencia de la inminencia del peligro; pero nada hacía presagiar un siniestro tan repentino, tan terrible y tan completo. Unos 30, entre mujeres y niños, se habían colocado ya en el primer bote.

Una de las mujeres no había podido contener un grito de llamada dirigido á su padre que estaba en cubierta.

El hombre quiso arrojarse, pero le contuvieron, y el médico de abordó le cogió suavemente por los hombros, y con algunas sentidas palabras le hizo sentar en su sitio. Esta escena duró un solo instante, porque todos comprendían que de la conservación de la disciplina dependía la vida de pasajeros y tripulación.

Se oyó repentinamente un ruido horroroso, y todos vieron ya la muerte aparecer. La careña se partía en dos cediendo á la indomable presión del Océano, y las aguas, á las que dejaba libre paso la quilla, penetraban en los costados del barco y salían silbando por encima de la cubierta. En breves segundos se hundió el barco de proa, y todo él desapareció en las implacables olas. Un solo grito de sorpresa y de terror desgarró el silencio de la noche, extendiéndose por la sombría inmensidad.

En un instante quedó todo terminado, y nadie podrá expresar la larga agonía de aquel minuto supremo en el que desaparecieron más de 200 existencias, porque el número era mayor de lo que se creyó en un principio, por suponer que había desembarcado en el Cabo cierto número de pasajeros que estaban realmente á bordo.

La mayor parte de las familias contaban padre, madre y dos ó tres hijos. Los desgraciados eran en

su mayor parte emigrantes que iban á buscar la subsistencia en las lejanas comarcas de Natal.

El *Teuton* había partido de Southampton el 6 de Agosto último y había empleado 23 días en llegar al Cabo, de donde volvió á salir para Natal.

Había sido construido en Dunbartan en 1869, y pertenecía á la *Union steam ship Company*.

*Pasajeros llegados en el día de ayer.*—FONDA DE BOSSIO.—Mr. A. Le Rons Dalandric.—Don Francisco Baeza.—D. Francisco Fenoll.—Mr. Isuard.—D. Leon Esconde.—D. Cipriano Seron.

FONDA DE LA MARINA.—D. Andrés Lopez y señora.—D. José Escolano.—D. Francisco Galdá.—D. Juan Garriga.—D. Francisco de Paula Orts.—D. Rafael Berenguer é hijo.—D. Juan Suesta.

FONDA DEL VAPOR.—D. Ramon Huertas.—D. Eusebio Buenedié.—D. Enrique Fuster.—D. Vicente Sarandietá.—D. Francisco Casaña.—D. Francisco Latorre.—D. Antonio Asensi.—Don Juan García.—D. Antonio Moreno.

REGISTRO CIVIL.

*Nacimientos habidos ayer.*

Francisco Iñesta Compte.

*Defunciones.*

Rafael Gorjé Soler.

Francisca Buzá Montaique.

Maria Borrell Gildrab.

José Catalá Campillo.

SANTO DE HOY.

La Exaltacion de la Santa Cruz.

D. Manuel Gomiz y Orts, Director del Sindicato de riegos de la Huerta de Alicante.

Hace saber: que desde el día 15 al 23 del actual, se espenderán en la oficina de esta direccion, los abaloes para la tanda novéna (tercera de verano) del corriente año comun, cobrándose el impuesto de tres cént. de peseta (4 maravedis) por minuto de agua para gastos ordinarios, con arreglo á los reglamentos vigentes.

Alicante 13 Setiembre 1881.—*Manuel Gomiz.*

El estado del Pantano en el día de hoy á las siete de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua. . . . . 34 1/2 palmos.

Pared descubierta . . . . . 81 1/2 id.

De cieño . . . . . 80 id.

Entra media hila.

Sale una id.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 12 de Setiembre de 1881.—El Director, *Manuel Gomiz.*

**E**nrique J. Miró, sucesor de Rafael Abat, San Francisco núm. 21, Alicante.

Camas de latón doradas y de hierro maqueadas, dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños.—Colchones patente de tela metálica para las mismas.

Muebles de madera torcida con asientos de rejilla legítimos de Viena.

Pianos de venta y alquiler.

Variado surtido en vajillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa.

Bateria de cocina, de hierro con baño de porcelana y estañada.

Lámparas y quinqués de todas clases, desde 7 reales uno en adelante.

Elegante surtido en objetos de capricho, propios para regalos de boda, etc., etc.

Perfumería de las mejores fábricas inglesas y francesas, y la última agua de Johana, Meis Farina.

Variado surtido de juguetes.

Máquinas para coser á mano y á pié.

Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores y el celebrado anisete de Maria Brizard.

Todos estos artículos y otros muchos á precios sumamente económicos.

**G**ran hotel de la Marina.—San Fernando, 17.—Con vistas al mar y paseo de la Esplanada. Espacioso comedor, elegantes y cómodas habitaciones, servicio esmerado. Este magnífico establecimiento está tan acreditado, que no necesita elogio alguno. Se sirven almuerzos y comidas en mesa redonda y en mesas extraordinarias. Hay carruajes á disposición de los señores viajeros. San Fernando 17.

GRAN BARATO.

San Nicolás, frente á las fuentes.

Aun quedan trajes completos de 8 pesetas de lana pura y en dibujos corrientes.

Aun pueden por 10 pesetas, conseguir un traje completo de lana con un ancho cumplido, género sin mezcla de algodón buenos dibujos y de buen resultado.

Queda un buen surtido de los trajes de 13 pesetas, y son una verdadera ganga, por ser un buen chaviot, en dibujos escojidos y de novedad.

Los trajes de 60 reales reúnen condiciones inmejorables, y bien podemos asegurar no se consiguen en parte alguna menos de 5 duros.

Viendo los trajes que vendemos á 70 reales es como puede creerse que por este precio podamos dar género tan superior de clase y de tanta novedad.

Los trajes que vendemos á 4 duros están por encima de todo elogio, tanto por su clase como por sus gustos.

Al alcance de todos hemos puesto las vicuñas y tricots, que siempre se han conceptuado las clases de mas precio, y en prueba de ello, vendemos á 20 y 24 reales vara ricas vicuñas y tricots, sin mezcla alguna de algodón y que sin reparo pueden gastarse para vestir; en los tricots de 24 reales, hemos incluido los de estambre finos.

Cortes de pantalon de estambre, los tenemos desde 30 reales en preciosos dibujos.

Los elasticotines negros, se venden en esta casa al precio que en otras valen los paños medianos, puesto que los tenemos á 8 y 9 pesetas, y á 11 la calidad superior.

A los maestros sastres, les avisamos tener el mas completo surtido de forros, tanto en satenes, como en percalinas y entretelas, los que les vendemos á precios de fábrica y por consiguiente mas baratos que ninguna otra casa. En todas las clases tenemos precio fijo é inalterable.

VAPOR RIVERA.

Saldrá el 14 del actual para Tarragona y Liverpool.

Admite carga y pasajeros, Consignatarios: Carey y Comp.ª

VAPOR HERRERA.

Saldrá el 15 del actual para Londres y Amberes.

Admite carga y pasajeros, Consignatarios: Carey y Compañía.

VAPOR VICTORIA.

Saldrá el 20 del actual para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros, Consignatarios; Carey y Compañía.

VAPOR DURO.

Saldrá el 17 del actual para Valencia, Tarragona y Barcelona.

Admite carga y pasajeros, Consignatarios; Carey y C.ª

ALICANTE

Imprenta de Vicente Botella y compañía. Calle de San Francisco, 9, y Calatrava, 10.

LA VERDADERA ECONOMÍA ESTÁ EN LA

PAÑERÍA Y SASTRERÍA CATALANA,

CALLE MAYOR, NUM. 20.

ELEGANCIA Y BARATURA.

Ya se han recibido en esta casa las ricas novedades para la temporada de verano, géneros del país y del extranjero para trajes de caballeros en Tricots Chaviots, Vicuñas, Imperiales, Estambres, Elasticotines y todos cuantos géneros se deseen en este ramo.

En este Establecimiento, esta temporada, los trajes hechos, á medida de americana, á la Inglesa, última novedad en dibujos y confeccion segun marcan los Figurines, se venderán á 80, 90, 100, 110, 120, 130, 140, 150, 160, hasta 500 rs. uno; y si hay quien haga la competencia á esta casa, se hará mas baja, de los precios marcados. ¿Quién es el que dejará de comprar por 80 rs. un traje? Las personas que deseen hacerse alguno, pueden comprar con anticipación á elegir las telas para tomar turno, por causa de ser muchas las medidas que hay tomadas.

Además tambien hay un completísimo surtido de Chalitas, cuellos y puños para caballeros, á precios no conocidos hasta hoy.

Se admiten oficiales y oficiales.—CALLE MAYOR, NUM. 20.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## LÍNEA DE VAPORES PARA ARGELIA



### DESDE LOS PUERTOS DE VALENCIA Y ALICANTE.

SERVICIO ENTRE ALICANTE Y ORAN.

Salidas de Alicante directamente para Orán, todos los martes y viernes, á las 4 de la tarde.

Salidas de Orán, directas para Alicante, todos los martes y viernes á las 4 de la tarde.

SERVICIO ENTRE ALICANTE Y ARGEL.

Salidas de Alicante para Argel, escala en Altea y Jávea, los días 4, 14 y 24 á las diez de la noche de cada mes.

Salidas de Argel para Alicante directamente, á las tres de la tarde, los días 3, 13 y 23 de cada mes.

Consignatarios, en Alicante, D. Juan Mas Dols.

» en Jávea, Sres. J. A. Bolufer é hijo.

## COLEGIO POLITÉCNICO DE SAN JOSÉ.

Bailen, 15, Alicante.

Instrucción primaria elemental y superior.—Estudios generales de 2.ª enseñanza.—Náutica.—Comercio.—Clases preparatorias para carreras especiales.—Francés é Inglés.—Dibujo.—Caligrafía.—Música.—Gimnasia.

*Alumnos internos, medio-pensionistas, permanentes y externos.*

EXÁMENES Y CONFERENCIAS MENSUALES.

DIRECTOR,

**D. ELISEO SOLER Y HERRERO, Presbítero.**

Durante el año se explica el curso ordinario que empieza el 1.º de Octubre y termina el 30 de Junio, y el extraordinario ó cursillo de repaso, que dá principio el 1.º de Julio y acaba el 30 de Setiembre.

### PRECIOS.

*Instrucción primaria.*

Alumnos internos: manutencion é instruccion, cada trimestre . . . . .	730 rs.
Id. medio-pensionistas: manutencion é instruccion, cada trimestre . . . . .	550 rs.
Id. externos: enseñanza elemental, cada mes . . . . .	20 rs.
Id. id. enseñanza superior, cada mes . . . . .	30 rs.
Id. permanentes: enseñanza elemental y permanencia, cada mes . . . . .	40 rs.
Id. id. enseñanza superior y permanencia, cada mes . . . . .	50 rs.

*Segunda Enseñanza, Comercio y Náutica.*

Alumnos internos: manutencion é instruccion, cada trimestre . . . . .	834 rs.	
Id. medio-pensionistas: manutencion é instruccion, cada trimestre . . . . .	640 rs.	
Id. externos . . . . .	Por una asignatura, cada mes . . . . .	40 rs.
	Por dos id. cada mes . . . . .	60 rs.
	Por tres id. cada mes . . . . .	80 rs.
	Por cuatro id. cada mes . . . . .	100 rs.
	Por la asignatura de inglés, cada mes . . . . .	60 rs.
Id. permanentes . . . . .	Por la de Francés, Dibujo ó Música, al mes . . . . .	30 rs.
	Por la de Gimnasia, cada mes . . . . .	15 rs.
Id. permanentes . . . . .	Estos pagan la matricula de asignaturas como los externos y satisfacen además por la permanencia en el Colegio durante las horas de estudio y recreo, cada mes . . . . .	30 rs.

Los alumnos internos y medio-pensionistas de 1.ª y 2.ª enseñanza, Comercio ó Náutica que toman asignaturas de adorno ó extrañas á sus estudios especiales, satisfacen su importe como los externos y permanentes.

Los que antes y despues de las horas de clase son acompañados por un dependiente del Establecimiento desde su casa al Colegio y vice-versa, pagan por este servicio 20 reales mensuales.—Pagos anticipados.

## FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante.

### GELATINOSO DE NELSON.

Esta sustancia tiene por objeto el hacer pronta, fácil y económicamente, toda clase de gelatinas. Para los enfermos es un alimento irremplazable, para las personas delicadas y los niños un nutritivo excelente, para el uso doméstico un recurso y para las mesas de lujo un gran elemento, puesto que sirve para la confeccion de platos delicados como lo son siempre los que tienen por base la gelatina. Con esta sustancia se obtiene toda esa variedad de gelatinas de naranja, crema, frutas, etc., que hacen las delicias de los aficionados á la buena mesa.—Véndese á 4 rs. paquete en esta Farmacia.

## IMPRESIONES.

Se hacen de todas clases en la imprenta de este periódico, San Francisco, 9, y Calatrava, 10, encontrando el consumidor en esta casa la mayor economía posible. al propio tiempo que esmero en los trabajos.

## Á LOS

Carpinteros, herreros y demás oficios.  
Azuelas. Compases.  
Hachas. Terrajas.  
Garlopas. Trincadores.  
Cepillos. Ficheros.  
Junteras. Saca-bocados.  
Guillames. Triángulos.  
Tenazas. Barrenas.  
Alicates. Berbiquies.  
Cortafrios. Formones.  
Visagras. Gubias.  
Limas. Roblones.  
Escofinas. Escuadras.  
Sierras. Destornilladores.  
Serruchos. Cuchillas.  
Verdugos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

## LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS.

DIRECCION GENERAL.

Madrid.—Calle de Olózaga, núm. 5.

(Paseo de Recoletos)

En virtud de acuerdos de las Juntas generales de accionistas de *El Fénix Español* y *La Union*, estas dos Compañías funcionan reunidas desde el 1.º del presente mes de Julio, bajo la denominacion arriba expresada.

## POR QUÉ COSER Á MANO.



Acudid á 5, Muñoz 5.  
ALICANTE.

DONDE POR

10 REALES SEMANALES

sin entrada, ni aumento, ni adelanto alguno se adquiere cualquier modelo de las legítimas maquinas para coser de la Compañía Fabril

**SINGER**

de Nueva-York.

Sucursales en todas las capitales de provincia.

## GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA.

Pernios de todos tamaños.  
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.  
Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta 60.  
Pasadores de embutidos fuertes de todos tamaños.  
Picaportes para ventanas y vidrieras.  
Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.  
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.  
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

## TÓNICO-GENITALES.

Célebres pildoras del especialista doctor Morales, contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso es seguro y exento de todo peligro. Se venden en las principales farmacias á 30 rs. caja y se remiten por correo á cambio de sellos.

Dr. Morales, Carretas, 39,  
Madrid.

## LA ESPAÑOLA.

Compañía de Seguros Marítimos, la más antigua en España.

Representante en Alicante, Heredero de José Carratalá y Blanes, Gravina, 14 y 16